







Ni el mero servicio al Ejército rojo, ni el haber militado simplemente y como afiliado en partidos contrarios al Movimiento Nacional, serán motivos de responsabilidad criminal

Burgos.—Radio Nacional leyó ayer la siguiente nota del Cuartel General del Generalísimo: "Españoles de la zona roja, ¡atención! Los triunfos de Cataluña han dado definitivamente la victoria a las armas nacionales. El mundo entero así lo reconoce y hasta vuestros propios jefes se han visto obligados a confesarlo. Habéis perdido la guerra y se impone la rendición. La España Nacional mantiene todos cuantos ofrecimientos de perdón tenidos hechos por medio de proclamas y radio y será generosa para cuantos sin haber cometido crímenes hayan sido arrastrados engañosamente a la lucha. Ni el mero servicio al Ejército rojo ni el haber militado simplemente y como afiliado en campos políticos contrarios al Movimiento Nacional son motivos de responsabilidad criminal. De los delitos cometidos durante el dominio rojo entienden los Tribunales de Justicia. Ante la Patria toda rendición es honrosa, y locura criminal derramar sangre estérilmente en

PENSAMIENTO ALAVÉS

Vitoria, 27 de marzo de 1939

TELEFONO 12-26

En las elecciones celebradas ayer en Ankara, para la composición del parlamento turco, triunfa el Partido Popular

El ministro de Comunicaciones belga dice en un discurso que su país no quiere hacer el juego a ninguna nación, y que sólo desea vivir en paz con sus vecinos

Bruselas.—El Ministro de Comunicaciones del Gobierno belga, pronunció en la noche de ayer domingo, un importantísimo discurso que está siendo muy comentado en los medios oficiales y políticos. El discurso era de carácter electoral y en el mismo dijo, entre otras cosas, que la nación belga quiere vivir en paz con todas las naciones y pueblos vecinos, absteniéndose en todo momento de inmiscuirse en sus asuntos interiores y de índole y régimen político y estatal. Bélgica—añadió—quiere ser y vivir independiente y colaborar lealmente con todos los pueblos, no haciendo

el juego a ninguna nación ni mucho menos a determinado régimen político. Por último manifestó en su discurso el Ministro de Comunicaciones que la nueva y reciente disposición sobre organización militar en Bélgica, no supone amenaza para nadie, sino tan sólo está hecha para mantener la defensa nacional y guardar sus líneas fronterizas, estableciendo una seguridad nacional ante posibles intentos de agresión a la integridad de los dominios nacionales.—(D. N. B.) Ankara.—Ayer domingo se celebraron las elecciones anunciadas para diputados del Parlamento turco. En las elecciones triunfaron sobre los demás partidos los elementos que integran el Partido Popular Turco, consiguiendo también algunos puestos los diputados independientes.—(D. N. B.)

Varsovia.—Ante la inauguración de la Exposición Universal de Nueva York el presidente de la República polaca ha pronunciado un discurso en el que ha hecho patente las relaciones amistosas que entre ambos países reinan, desandando que con motivo de la Exposición estas relaciones sean expresadas con mayor esperanza de futuras relaciones cordiales entre ambas naciones.—(D. N. B.) Bayona.—Comunican de Madrid que el Comisario o Consejero de Justicia de la llamada Junta de Defensa, llamado San Andrés, había presentado la dimisión y renuncia de su cargo, habiéndosele sustituido inmediatamente por Ariño, director del diario "Política".—(D. N. B.)

El presidente del Senado francés renuncia a presentar su candidatura para la presidencia de la República

Sir Oswal Mosley, jefe de los fascistas ingleses, favorable a la devolución de sus colonias a Alemania

La guerra—dice en su discurso—sólo la desean los hombres de finanzas París.—El presidente del Senado, que se decía había de ser uno de los probables candidatos a las elecciones para presidente de la República de Francia en las próximas elecciones que han de tener lugar en abril, pronunció en el día de ayer, domingo, un discurso en la ciudad de Voshut, manifestando que no presentará su candidatura a las elecciones presidenciales.—(D. N. B.) Londres.—El jefe de los fascistas ingleses Sir Oswal Mosley pronunció en el día de ayer un importante discurso, hablando que la restitución de las antiguas colonias de África a Alemania sería la solución más acertada y representaría la definitiva para la vida de su economía nacional, y que a la Gran Bretaña la biblioteca de un gran peso y carga, inútiles en estos momentos de tan difícil régimen y concierto internacional. Dijo, también, que la opinión general del mundo es favorable a la paz, y que sólo desean la guerra los financieros y los hombres de negocios y de negocios sucios. El Gobierno inglés—añadió—se encuentra como mediatizado entre las dos opuestas corrientes y en

Los Institutos concederán desde luego inscripciones gratuitas a los alumnos de los Colegios siempre que teniendo derecho a ello disfruten de Enseñanza gratuita y no pase el número de peticiones de la proporción establecida en la repetida Orden. La condición de gratuidad será probada con declaración jurada del Director del Colegio bajo las responsabilidades consiguientes. Lo que se hace público para general conocimiento de los alumnos que efectúan su inscripción de matrícula en este Centro, participando que el plazo de solicitud de matrícula gratuita, abierto durante todo el presente mes de marzo, finalizará el día 10 del próximo abril, a las doce del mediodía y la entrega de instancias documentadas y reintegradas debe hacerse en la Secretaría a las horas de oficina. Vitoria, 25 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—EL DIRECTOR.

Insituto Nacional de Segunda Enseñanza de Vitoria Las solicitudes de matrículas gratuitas se admitirán hasta el día 10 de abril. El último señor Rector de la Universidad de Valladolid con fecha 21 del actual me da traslado de la Orden siguiente del ilustrísimo señor Jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Superior y Media de fecha 16 del corriente: "Ilmo. Sr.: Para la aplicación de la Orden de 16 de diciembre último, en cuanto a las inscripciones gratuitas en la Enseñanza Media, con vistas al próximo período de matrícula, esta Jefatura acuerda: 1.º Los Institutos Nacionales de Enseñanza Media, propondrán a conceder las inscripciones gratuitas en la forma y proporción establecidas por la citada disposición no solo a sus alumnos propios sino también a los de los Colegios de su demarcación. 2.º Sin que ello prejuzgue nada en cuanto al reconocimiento oficial reglamentario,

medio de ambas vacila y no se encuentra con poder y fuerzas suficientes para arrostrar por sí sola la situación. Inglaterra debe quedar libre de acción y en vez de mirar su unión con la URSS volver los ojos a la formación de un bloque compuesto por las grandes potencias europeas: Francia, Inglaterra, Alemania e Italia, laborando un pacto entre ellas que sería el único medio de establecer la paz. Se pregunta después Sir Oswal Mosley si Inglaterra se ve tan privada de fuerzas para no poder obrar por cuenta propia y tan débil que tenga que pedir su ayuda a todo el mundo. Manifiesta por último el jefe de los fascistas británicos su conformidad en que se vaya a la relación mutua entre alemanes e ingleses para llegar a una inteligencia, siempre provechosa para

Ecos de Sociedad

ONOMASTICA Hoy celebra sus días, nuestro buen amigo, el Administrador del «Magisterio Español», don Alejandro Suescun. A las muchas felicitaciones que con este motivo recibía, unimos la nuestra más sincera. NUEVOS SACERDOTE Y DIACONO El pasado sábado fueron ordenados, respectivamente, de presbítero y diácono, don Juan José Lafuente Echauri y don Isidro Larrauri y Lafuente, hijos de nuestros queridos amigos don Antón Lafuente y don Juan Larrauri. A ellos y a sus familiares les damos la más cordial enhorabuena. ENFERMO Se encuentra delicado de salud el Excmo. señor Presidente del Tribunal Supremo, don Felipe Clemente de Diego. NOTAS TRISTES En el día de ayer falleció en la paz del Señor, a la avanzada edad de 81 años, la respetable se

Obra social alavesa Mutualidad de Obreras de la Sagrada Familia

Así se denomina actualmente la antigua Mutualidad de los Sindicatos Obreros católicos femeninos, que con tantas simpatías cuenta en nuestra ciudad, que durante la pasada semana ha interrumpido sus actividades, sus clases de costura, corte, mecanografía, etc., para dedicar unos días a la tarea que pudiéramos decir la más propia del tiempo citaresnal, a practicar los Santos Ejercicios. El amplio salón de labores, al que diariamente concurren muchísimas jóvenes obreras, se ha convertido en una devota Capilla, en la que han escuchado las verdaderas propias de los Ejercicios de labios de su Consiliario accidental don Luis Vélaz de Mendizábal. Todos los días el hermoso salón se llenó de lleno y terminaron ayer, con una fervorosa Misa de Comunión, que celebró el presbítero don Cruz Arregui y en la que pronunció fervorosas alusivos don Luis Vélaz de Mendizábal. Se cantaron escogidos motetes dirigidos por la señorita Lahidalgá, quien acompañada de la señorita Mendia ha dirigido la parte musical. A continuación se sirvió a las simpáticas mutualistas un fraternal desayuno en el que no faltaron churros... pastas... ni muchos otros platos de buen humor y gran animación. Sabemos que actualmente piensan en preparar la finalización de curso con un solemne acontecimiento teatral, excursiones... mas no queremos descorrer el velo. La Mutualidad de Obreras de la Sagrada Familia no ha de dar el descanso, sino embargo, con la terminación de curso, sino que espera continuar en comunicación con sus afiliadas a fin de proporcionarles unos días amenos de vacaciones yereniegas en uno de los más pintorescos rincones de la costa del Cantábrico. Felicidades a tan vitorianísima Mutualidad por sus trabajos y desvelos en pro de nuestras jóvenes obreras.

Nuestras primeras autoridades con el Excmo. Sr. Ministro de Justicia en los Ejercicios Espirituales

El sábado dieron comienzo en la parroquia de San Pedro los Ejercicios Espirituales para hombres solos, organizados por la piadosa Asociación de la Buena Muerte, y que dirige el reverendo Padre Superior de los Jesuitas, R. P. Endeiza. Presidieron los religiosos actos, que se vieron muy concurridos de caballeros, nuestras primeras autoridades y el Excmo. señor Ministro de Justicia, señor Conde de Rodezno. Los actos, como es sabido, tienen lugar a las siete y media de la tarde, siendo la plática del mediodía en la iglesia de los Jesuitas.

Los hallazgos en el Aragón liberado

Por Joaquín de Entrambasaguas La intensa y fructífera labor que el Ministerio de Educación está llevando a cabo, sin descansar, el Servicio de Defensa del Tesoro Artístico Nacional, dirigido por el Comisario don Pedro Muguruza y el Subcomisario, Marqués de Lozoya, ha ido desarrollándose de modo crecientemente con el avance de nuestras tropas tan incomparables en éxitos como en velocidad. Toda la parte de Aragón y la región levantina se adscribieron a una Comisaría de Zona para la que se nombró al arquitecto don José María Muguruza, que, mediante una dirección acertadísima y secundado como se merece por una actividad certera de varios agentes de Recuperación Artística, ha conseguido recobrar para España obras de arte de incalculable valor, cuya desaparición hubiera sido irremediable. Muchos de estos hallazgos espelidos se han verificados en tierras aragonesas donde los rojos habían cometido toda suerte de tropelías, saqueando y devastando concienzudamente los más notables monumentos religiosos. La actuación de las huestes de José María Muguruza, orientada por éste, ha tenido, a veces, que rastrear trabajosamente a través de los pueblos incendiados y destruidos, sacando de entre los escombros cuadros, esculturas, orfebrería, objetos diversos, documentos, etc., que desparecidos y transportados por esa cuadrilla de bandidos que son los dirigidos rojos, fueron luego abandonados en su precipitada fuga, sin otra norma que el azar o el olvido. De esta forma y por los agentes Trías, Abizanda y Paricio, fueron recobrados los monumentos robados por los marxistas del magnífico archivo de Santa María la Real de Sigüenza, el antiquísimo y glorioso monasterio de la Orden de San Juan de Jerusalén o de Maíta, en el que profesaron las damas más notables de Aragón y de toda España y hoy desgraciadamente medio deshecho por la horda roja. Asimismo ha sido recuperada una magnífica Inmaculada de Murillo que figuraba en la colección de la familia Gasco—asesinados padre e hijo—y que se su ponía definitivamente perdida. Tal es, muy por encima, la admirable "amor del Servicio de Defensa del Tesoro Artístico Nacional que en esta Comisaría de Zona se realiza triunfalmente por los abnegados agentes de Recuperación Artística bajo la dirección de ese gran arquitecto y gran español que es José María Muguruza.

Impuesto Provincial de Utilidades y Libro de Ventas

Una Comisión de la Cámara Oficial de Comercio e Industria y de los Sindicatos de Productores, afectos a la C. N. S. de Alava, al frente de la cual iban los señores don Vidal Sanz, como Presidente de la Cámara Oficial de Comercio e Industria y don Manuel María de Zulueta, como Delegado Sindical Provincial de Alava, ha hecho personal entrega a la Excmo. Diputación Provincial de Alava, de un escrito referente a las modificaciones introducidas en el Impuesto de Utilidades y el establecimiento en esta Provincia, del llamado Libro de Ventas, según acuerdo de la mencionada Corporación de fecha 24 de febrero del corriente año. Fueron recibidos por el Presidente de la Excmo. Diputación, don José María Díaz de Mendivil, a quien verbalmente ampliaron las razones, que fundamentan el ruego de las Clases Productoras de la Provincia, para que el acuerdo aludido quede sin efecto. Los Comisionistas salieron altamente satisfechos de las atenciones que para con ellos tuvo el señor Presidente, en quien pudieron apreciar la mejor disposición, para atender en cuanto sea posible, los deseos de los contribuyentes alaveses, por lo que, los Industriales y Comerciantes, pueden confiar en que la resolución de la Corporación Provincial armonizará los intereses de éstos, con los generales de la Provincia.

Curiosidades El saludo marxista

El saludo marxista fué siempre, aun en la antigüedad, signo de odio, de rencor, de venganza, de crímenes. En tiempos remotos fué Has-tegésis uno de los renovadores del Antropomorfismo en Córdoba, de pésima vida y costumbres, como todos los herejes de la secta Antropomorfista. No se descuidó en amontonar tesoros; arrastrado del demotio de la avaricia hizo azotar a un siervo de Dios hasta dejarlo a punto de muerte (la cual en pocos días sobrevivió) para quitarle algunos dineros; con tales artes se enriqueció. Esclavo de todos los vicios, entregado a las más desenfrenadas liviandades, como quien duda hasta de la inmortalidad del alma y de la futura resurrección del cuerpo, no sólo vivió mal, sino que trasladó sus iniquidades a sus descendientes. Su fin fué semejante a sus comienzos; renegó de Cristo, se hizo mezclenita y circunciso y empezó a perseguir a la Iglesia en sus miembros, encarcelando a sacerdotes y ministros y cargándoles de pesadas alcabalas. A sus demás crímenes agregó pronto el de la herejía Antropomorfista. Sabios y prudentes varones se opusieron a la novedad de la secta; los Obispos reunidos en Córdoba el año 862 condenaron sus errores, pero el impío y bárbaro Hategésis les obligó a retractar su primera sentencia con el brazo levantado y el puño cerrado. Juan Martínez de Navarrete Presbítero